
有市民反映：直溪镇井庄
村南厂2组存在违建，并将违
建建至农田，想了解最新的情
况。

直溪镇副镇长刘海祥答复：
反映情况基本属实，当事人是瓦
工，其母亲在家养了几只鸡，未
经许可，在房子旁边沿大路边自
行搭建了长度 10 米、高度约 80
公分的砖墙，村委在巡查时已经
发现，并责令拆除，当事人也同
意，因其本人不经常在家拖延了
几天。近期村委再次上门沟通，
已与本人达成一致，目前该违建
已拆除。

有市民反映：直溪镇直溪
社区第四村民小组一村民从
2014 年开始陆续违建了好几
年，而且面积很大。直溪社区
早在2015年就发现违建房屋，
但处理起来很困难。对于这一
违建，镇政府是否采取了措施？

直溪镇副镇长刘海祥答复：
该情况基本属实，目前违建面积
约 200多平方，于 2015年上半年
开始建设。当时被举报人是以
建村民活动场所的名义建设，但
没有任何手续，村委多次上门了
解情况并制止，截至目前只建了
彩钢瓦层面，未建墙体和地坪，
自 2016 年上半年至今，一直处
于停工状态。针对以上这种历
史形成的老的违建，因涉及面较
广，我镇将根据 2019 年出台的

《常州市违法建设分类处置规
定》分类分批进行处理。

有市民反映：骆驼桥的烈
士陵园屋顶瓦片已经脱落，存
在一定的倒塌危险，这一问题
在前几年就已经出现过，是否
有相关的处理措施？

直溪镇人大副主席陈锁平
答复：骆驼桥的烈士陵园，也就
是当地人所说的登冠烈士陵园，
该陵园存放着一九四一年六月
新四军十六旅在登冠发起的对
日寇伏击战英勇牺牲的四位烈
士的遗骸。该烈士陵园位于王
甲集镇西侧，每逢清明节前夕，
当地的中小学生都会去该陵园
扫墓，缅怀革命烈士。针对相关

村民反映该陵园的屋顶瓦片已
出现脱落，烈士纪念碑的正面字
迹已经出现模糊等情况，过后我
们将组织相关部门的同志并会
同王甲村委的干部一并到现场
进行查看，同时，及时向上级民
政文化等部门进行沟通。根据
查看情况，我们将会同上级相关
部门拿出具体的修缮方案，并根
据方案来逐步实施到位。

坞家村村民反映：现在都在
打造美丽乡村，但张地墩自然村
没有垃圾箱，导致部分村民将垃
圾扔入河里，污染水源。对于这
一现象，是否有应对措施？

直溪镇党委副书记、镇长
徐飞答复：我镇镇村办和坞家
村干部已经前往现场查看，经多
方了解，该村民所反映的情况基
本属实。根据市、区两级工作部
署安排，为实现农村生活垃圾资
源化、减量化和无害化，坞家村
为我镇今年的垃圾分类试点行
政村，村内原有垃圾箱均已拆
除，目前垃圾分类基础设施正在
建设中，原先的垃圾箱都将替换
成分类垃圾桶，村民将垃圾分类
入桶后，再由清运人员每天集中
收集，送往我镇垃圾中转站压缩
处理。我镇工作人员实地勘察
发现，扔入河内的垃圾均为塑料
垃圾袋、饮料瓶等漂浮物，已要
求村委在两天之内务必清理打
捞干净并进行常态化管护。感
谢村民朋友的监督，我们会继续
努力，不断提升为民服务能力和
水平。

有市民反映：直溪的集镇
停车很难、车位也很少，停车
秩序管理的也不是很规范，请
问我们直溪镇针对这种情况是
怎么做的呢？

直溪镇党委副书记、镇长
徐飞答复：这个问题确实是集
镇群众比较关注的问题，随着直
溪产镇融合步伐的加快，一些重
大项目的接连落户，直溪集镇的
车流量也越来越多，停车需求也
越来越多，前段时间以来，政府
会同有关部门开展了一些工作，
一是优化存量，有效新增停车空

间，分别对停车需求较大的振兴
路两侧、农贸市场等地段加大了
机动车与非机动车车位的增设，
同时将集镇老菜市场、老汽车站
进行改造，建设公共停车场，已
经新增机动车位 148 个、非机动
车位 66 个，二是提高公共资源
的使用率，充分利用集镇的空地
资源，建设停车场，向群众免费
开放，目前我们已经选址老水利
站区域规划增设公共停车场，预
计建成后，能够大大满足集镇的
停车需求。

同时政府也将加大公共秩
序管理的力度，一是要求城管部
门加强巡逻管控，积极制止私占
停车位、商铺占道经营、沿街摆
摊位、乱晾晒等行为；二是交警
部门加大对机动车乱停乱放的
查处力度，启用电子监控抓拍系
统，对违法停放的车辆进行电子
抓拍；三是宣传部门做好文明集
镇的宣传引导，持续营造文明行
车、有序停车的良好氛围，在这
里，我们也呼吁广大群众能够自

觉遵守交通规则，不要随意占
道，多一些文明礼让，共同营造
文明有序的交通环境。

有市民反映：直溪现代产
业园的公共秩序比较乱，特别
体现在一些车辆乱停放、流动
摊点比较多，环境卫生也不是
很整洁等等，请问政府在这方
面是怎么看又是怎么做的呢？
今后如何长效常态的维护和管
理呢？

直溪镇党委副书记、镇长
徐飞答复：直溪近几年现代产
业园的快速发展确实面临一些
问题，尤其是前段时间的集镇秩
序问题，主要体现在园区内的企
业较多，人流量也较大，一些人
看准商机去园区摆摊设点、车辆
乱载乱停从而带来环境卫生脏
乱差等问题，政府相接到关于园
区摊点多道路通行不畅、食品安
全无法保证、油烟乱排垃圾乱堆
等问题的反映后高度重视。为
了更好的服务企业、规范园区管
理、提升投资环境，自 9 月开始

开展了一次集中的园区整治行
动：

一是 9 月份开始城管部门
放弃假日休息，加大力度整治园
区周边镇容秩序。二是市场监
管部门加强对食品安全的监管，
发现无证无牌摊点摊贩，及时教
育制止。三是交警部门加强对
车辆乱停放的监管，加大对园区
巡逻管控的力度。通过 9 月份
以来的宣传疏导、取缔清理、集
中整治，园区秩序已经得到了很
大的改善。接下来我们会建立
长效管理机制，将持续发力开展
园区镇容秩序综合大整治行动，
确保园区秩序治理纵向到底、横
向到边，不留死角、不留空白，各
部门继续各司其职，齐心协力，
全面提升集镇形象。

邵桢
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10 月 18 日，直溪镇相关负责人走进政风热线
直播室，就市民关心的热点难点问题进行解答。

徐 飞 直溪镇党委副书记、镇长（右二）
陈锁平 直溪镇人大副主席（左二）
刘海祥 直溪镇副镇长（左一）

直溪镇直溪镇直溪镇：：：
常态化管理集镇秩序常态化管理集镇秩序常态化管理集镇秩序 长效化维护镇容镇貌长效化维护镇容镇貌长效化维护镇容镇貌


